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Ortsteilrat Kühnhausen Erfurt, 06.11.2019 

OR KUE/008/2019  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen am 24.10.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Am Weißfrauenbach 24, 

99090 Erfurt-Kühnhausen  

Beginn:  

 

18:15 Uhr 

Ende: 

 

19:20 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Frau Pelke 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

05.09.2019 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Feuerwehrverein Kühnhausen e.V. Anschaffung 

Ausbildungsmaterial 

2329/19 

   

 6. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeisterin Frau Pelke eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 

Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

05.09.2019 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

 

bestätigt Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Weitere Einwohner sind zur Sitzung nicht anwesend. 

Frau Pelke berichtet vom Ortstermin im September, der in Anwesenheit von Bürgern und 

dem Beigeordneten für Sicherheit und Umwelt stattfand. 

Das Problem der nicht erfolgten Anwachspflege für den Grünstreifen hinter dem Feuer-

wehrgerätehaus wurde zuständigkeitshalber an das Dez.04 weitergegeben. Am 21.10. 

wurde sofortige Klärung zugesagt. Die Bitte um finanzielle Unterstützung für die Sanie-

rung des Nebengelasses liegt inzwischen ebenfalls im Dezernat 04 vor. Eine Antwort steht 

noch aus. 

Verantwortlich für die Mängelbeseitigung im Feuerwehrgerätehaus ist das Amt für Grund-

stücks- und Gebäudeverwaltung. Bisher wurde die Beleuchtung gewechselt und der Ver-

such unternommen, die sich lösenden Scheuerleisten mit einem anderen Kleber zu befesti-

gen. Gelingt das nicht, erfolgt ein Komplettaustausch. 

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Der Feuerwehrverein Kühnhausen beabsichtigt die Anschaffung von Ausbildungsmaterial 

für die Jugendfeuerwehrabteilung Neben der Wissensvermittlung zur Brandbekämpfung 

sollen auch Verhaltensregeln im Brandfall anschaulich vermittelt werden können. Dies ist 

insbesondere für die Brandschutztage wichtig, die in Zusammenarbeit mit dem Kindergar-

ten gestaltet werden.  



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen vom 24.10.2019 Seite 3 von 4 
 

Frau Pelke beantragt, diesen Antrag in Dringlichkeit zu beraten und zu beschließen, damit 

die Umsetzung ordnungsgemäß erfolgen kann. Diesem Antrag stimmt der Ortsteilrat ein-

stimmig zu und fasst den Beschluss ohne weitere Diskussion. 

 

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Feuerwehrverein Kühnhausen e.V. Anschaffung 

Ausbildungsmaterial 

2329/19 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

1. Der Beschluss 0122/19 vom 21.03. 2019 wird aufgehoben. 

2. Dem Feuerwehrförderverein Kühnhausen e.V. werden gemäß §17 Anlage 5 der Hauptsat-

zung der Stadt Erfurt (Ortsteilverfassung) 1.316,27 EUR für die Anschaffung von Ausbil-

dungsmaterialien für die Jugendfeuerwehrabteilung zur Verfügung gestellt. 

 

 6. Informationen  

   

Es wird darum gebeten, die Ampel an der Sondershäuser Straße kontrollieren zu lassen, da 

ein grünes Ampellicht ausgefallen ist. 

 

Die Bauarbeiten an der Gerabrücke und im weiteren Verlauf haben dafür gesorgt, dass der 

Fußweg nicht mehr begehbar ist, eine sichere Fußgängerführung aber fehlt und diese auf 

die stark befahrene Kühnhäuser Straße ausweichen. Diese Strecke ist Schulweg und in der 

Herbstzeit ist das ein unhaltbarer Zustand. Das Fachamt wird gebeten, bei der bauausfüh-

renden Firma auf eine Veränderung zu dringen. 

 

Anwohner der Kühnhäuser Straße haben sich in einem Brief an den Oberbürgermeister, den 

Frau Pelke weiter geleitet hat, über die Nichteinhaltung der vorgeschriebenen Geschwin-

digkeit und über vorhandene Straßenschäden beschwert. 

 

In diesem Zusammenhang wird nachgefragt, ob die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 

km/h in der Tiefthaler Straße noch gilt. Man war der Meinung die Ausschilderung fehlt. Der 

Sachverhalt wird kontrolliert. 

 

Die Bewohner der Straße Am Seefeld beschweren sich zu Recht darüber, dass Hunde  nicht 

angeleint werden und die Hinterlassenschaften nicht weggeräumt werden. Das Verhalten 

der Hundebesitzer ist nicht zu tolerieren. Trotzdem ist man ratlos, eine Lösung nicht mög-

lich. Alle bisherigen Appelle verliefen leider erfolglos. 

 

Auf Nachfrage werden kurze Erläuterungen zu laufenden Flurneuordnung gegeben. 

 

Ein Ortsteilratsmitglied Unterrichtet den Ortsteilrat über Probleme, die den Schulbesuch 

der Kinder in der Gispersleber Grundschule betreffen: 

- Der "Schulbus" früh ist sehr voll- die Sicherheit der Kinder bei Gefahrenbremsungen wird 

in Frage gestellt. 

- die Eltern sind im Rahmen einer Veranstaltung über Details des Umzuges bzw. die Be-

schulung der Kinder in der Ausweichschule an der Grubenstraße unterrichtet worden. Extra 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen vom 24.10.2019 Seite 4 von 4 
 

Busse werden nicht eingesetzt. Das betrifft auch den Sportunterricht, der in Ermangelung 

einer Halle in Turnhalle Bukarester Straße durchgeführt werden soll. Hier sehen die Eltern 

gewaltige Sicherheitsprobleme, wenn die Fahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln erfolgen 

soll. Frau Pelke wird Kontakt zu ihrer Amtskollegin in Gispersleben, sowie dem Leiter des 

Amtes für Bildung aufnehmen. Darüber hinaus plant sie eine dringliche Stadtratsanfrage. 

 

Der Ortsteilrat beabsichtigt, auch in Kühnhausen ein öffentliches Leseangebot zu schaffen. 

Leider hat sich das Aufstellen einer Telefonzelle auf Grund der Kosten bisher nicht realisie-

ren lassen. Nach einer Alternative wird gesucht. 

 

 

 

 

 

 

gez. Pelke gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeisterin Schriftführerin 
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